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DARLO TODO 
DARSE A SÍ MISMO 

  Dar, donar, entregar. Ponerse en manos de alguien. 

  «Maestro, hemos estado bregando toda la noche y no hemos recogido nada; pero por 

tu palabra, echaré las redes». Fíjate, por ti lo hago todo. 
 

  En ese relato delicioso de J. R.R. Tolkien El Hobbit, 

 Bilbo Bolsón se pone en camino. Se da a sí mismo. 

«Hasta el final de sus días Bilbo no alcanzó a recordar cómo se 

encontró fuera, sin sombrero, bastón, o dinero, o cualquiera de 

las cosas que acostumbraba a llevar cuando salía, dejando el 

segundo desayuno a medio terminar, casi sin lavarse la cara, y 

poniendo las llaves en manos de Gandalf, corriendo callejón 

abajo tanto como se lo permitían los pies peludos, dejando atrás 

el Gran molino, cruzando el río, y continuando así durante una 

milla o más».  

  Por la palabra, Bilbo lo deja todo, y se pone en camino.  
 

  Para darlo todo, para darnos a nosotros mismos, tenemos que conocernos. 

  Le preguntaron un día a un gran sabio griego, Tales de Mileto, cuál era la cosa más difícil en 

el mundo. El sabio contestó: 

— La cosa más difícil en el mundo es conocernos a nosotros mismos; la más fácil en cambio, 

es hablar mal de los demás. 

  Conocerse a sí mismo es difícil, pero inevitable. Quien no se conoce a sí mismo, echa la 

culpa con facilidad a los demás. 

  Solo quien se conoce a sí mismo, sus virtudes y sus defectos, puede mandarse a sí mismo 

y ser dueño de sí 
 

  Otro gran sabio, Pitágoras, encargaba con solicitud a sus discípulos que dos veces al día, 

una por la mañana y otra por la tarde, se hicieran esta pregunta para llegar a conocerse 

perfectamente: — ¿He cumplido bien todo lo que debía hacer hoy? 
 

  Un rey oriental decidió un buen día salir por los caminos a visitar su reino. Cuando pasó un 

tiempo caminando, sintió en las plantas de sus pies el dolor producido por los guijarros del 

camino. Entonces llamó a sus ministros y les dijo: 

— Tenemos que alfombrar todos los caminos del reino para que se 

pueda caminar sin necesidad de sufrir. A lo que terció uno de sus sabios 

ministros: 

— Majestad, es más fácil y económico calzar de sandalias a todos los 

súbditos que alfombrar todos los caminos del país. Está claro que el 

rey estaba acostumbrado a las alfombras. Las sandalias se suponían. 
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  La esperanza de la vida eterna 

nos hace posible configurar el 

aquí y ahora con justicia y amor. 

Nada de lo que hagamos en la 

tierra será en vano. No se puede 

hacer bien alguno cuando uno se 

busca a sí mismo. El mensaje 

bíblico de la autorrevelación de Dios nos 

transforma en todos los aspectos. 

Adoptamos una nueva visión del mundo y de 

nuestra sociedad. El comienzo de la 

transformación se da en el corazón humano: 

primero tiene que convertirse el hombre por 

dentro, pensando y viviendo según el 

mandato de Dios, para luego poder actuar 

hacia fuera. 
 

  Muchos dicen que en realidad lo importante 

es ser buena persona y que no hay por qué 

añadir eso de «cristiano». La 

historia demuestra sin embargo 

que el humanismo de 

connotaciones ateas ha dejado al 

ser humano en la estacada más 

de una vez. Lo «humano» no 

encuentra mejor morada que el 

seno de Dios. El que cumple con la 

voluntad de Dios se convierte en 

representante de los auténticos intereses del 

hombre, sobre todo cuando aparecen signos 

de debilidad, se necesita ayuda. Cristo no 

vivió para sí, sino por nosotros; fue a la 

muerte por cada uno de los seres humanos, 

y lo hizo además por el motivo más social de 

todos: el amor. Por ello ningún cristiano 

puede negarse a ser social, ni tampoco 

renunciar a su nombre ni a su rostro. 
 

  Cumplir la voluntad de Dios, darlo todo, darse a uno mismo «Hágase tu voluntad». 

  «Estos son mi madre y mis hermanos. El que haga la voluntad de Dios, ese es mi hermano 

y mi hermana y mi madre». 

San José María Rubio tenía como lema de su vida: 

 «Hacer lo que Dios quiere; querer lo que Dios hace». 

 Ciertamente, estamos llamados a buscar y encontrar la voluntad de 

Dios en nuestras vidas. Estamos llamados a acoger la voluntad de Dios. 

En el Padrenuestro pedimos que esa voluntad se haga en nosotros.  
 

  María nos da ejemplo: primero, inquiere, busca (¿cómo será esto?) y, 

al final, se entrega: «Hágase en mí tu Palabra». 

 

  Quién lo da todo sino una madre. Como en este relato de nuestra hermana Raquel Sirvent. 
 

Darlo todo 

  Una madre lo da todo por un hijo. Cuando está enfermo, 

cuando sufre, cuando está alegre y en todo momento. 

 Este año en Medjugorge ha sido UN DARLO TODO, por 

diferentes motivos y diferentes situaciones. Íbamos con 

toda la ilusión del mundo como los 14 años que llevamos 

viajando a tierras croatas. 

 Mi hijo pequeño (de 20 años) viajaba con nosotros doble 

alegría y nuestro hermano de orden y sacerdote Don Juan 

Bautista. Mucha ilusión de llegar a casa de nuestra 

madre!!! Pero por circunstancias ajenas a nosotros este 

año no ha sido el esperado. 

 Todo ha cambiado tanto …. Que se ha convertido aquella 

aldea rodeada de paz y amor en un mercado llenos de 

tiendas y gente, mucha gente. 
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   Un poco triste por la situación encontramos a las 6:00 

de la mañana un momento íntimo donde rezar y hablar 

con la Virgen.  
 

  Y entonces fue cuando le dijimos que se hiciera su 

voluntad.  

  Dándolo todo de nosotros mismos para que la 

peregrinación fuera lo mejor posible para nosotros y 

para los demás.  

  Fue difícil pero siempre teníamos ahí el ejemplo de 

nuestra madre. Ella lo dio todo y lo sigue dando por su 

Hijo y por nosotros. 

  A veces hay que salirse de uno mismo para darse a 

los demás como lo hace y lo hará siempre nuestra 

madre del cielo. 

  Al final la peregrinación terminó muy bien. Todos 

contentos. 

  Mi hijo dice que seguro que vuelve porque la Virgen le 

ha invitado de nuevo. 

  Don Juan Bautista creo que también lo pasó bien. 

Aunque trabajó bastante. Su peregrinación fue 

diferente. Habría que preguntarle a él. 

 En resumen. Creo que la virgen como madre, nos 

ayudó a darnos a los demás como ella fue capaz de 

darse. 

 

  En Medjugorje experimenté una gracia y profundidad sorprendente. 
 

  Experiencia que me llevaba a la oración, intentando descubrir la lec-

ción que Dios quería enseñarme. La respuesta llegó, poco a poco, en 

la meditación silenciosa. 

  Medjugorje ha sido escogido como depositario de una gracia extra-

ordinaria, una obra de Dios sin precedentes. Los frutos confirman, una 

y otra vez, la magnitud de la gracia tan especial que ahí se vive. 
 

  Soy consciente que, después de Medjugorje, ahora se requiere un 

proceso de aceptación de la realidad de cada día, concientización y 

reconciliación con la propia debilidad, y finalmente, el constante re-

curso a la gracia divina, única capaz de transformar a las personas.  

                                                                                                                    Juan Bautista, OFS 

  Soy consciente que este proceso no está exento de caídas, errores, y buenos intentos frus-

trados por la debilidad. Sin embargo, el constante intento y perseverancia por permanecer fiel 

a Dios, y cumplir su voluntad, es lo que hace creíble una conversión. 
 

  El franciscano Fray Slavko, que estuvo desde los comienzos de 

Medjugorje, insistía repetidamente en volver a la raíz, al primer 

amor, a aquella primera decisión de la conversión tras haber ex-

perimentado el amor y la paz de Dios. Solo así se darán los cam-

bios necesarios que lograrán la maduración en el amor y santidad. 

VOLVER A LA RAÍZ 
 

AL PRIMER AMOR 
 

A AQUELLA 
PRIMERA DECISIÓN 
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  Digo esto porque no es necesario ir a Medjugorje para tener 

una experiencia profunda de Jesús, cualquiera de nosotros 

podemos tenerla sólo es cuestión de escuchar lo que Jesús 

nos pide, y la Virgen María nos puede llevar a Él.  
 

  Ella nos ha estado enseñando en su escuela del amor. En 

sus mensajes, Ella nos llama otra vez a orar y nos llama a 

menudo porque sabe que no oramos. 
 

 Todos incurrimos en un gran error, y es el pensar que oramos 

mucho y que somos muy buenos. En el mismo momento que 

comprendamos y aceptemos que no es así, nuestra conver-

sión comenzará.  
 

  Juan de Damasco dice: “Orar significa elevar el corazón al 

Señor”. Eso significa gozar de la proximidad de Dios, de su 

presencia, su amor y su paz. En el último tiempo, en el mundo 

hay grandes desórdenes, se siente la crisis financiera que ha 

afectado todos los grandes países. El hombre de hoy está 

agitado. Siempre está de prisa, incapaz de alcanzar algo, y 

eso lo lleva a una mayor intranquilidad. Él está buscando la 

paz en lugares totalmente equivocados.  
 

  La Virgen nos muestra el camino hacia la paz: es Su Hijo y 

Nuestro Señor Jesucristo. En el Evangelio de Juan él dice: 

“La paz os dejo, mi paz os doy; no os la doy como el mundo 

la da. No se turbe vuestro corazón, ni tenga miedo.” (Jn 

14,27). Los que tienen a Dios lo tienen todo. Los que han en-

contrado a Dios se convierten en portadores de la paz de 

Cristo y así también lo descubrió nuestro querido San Fran-

cisco de Asís.  

 La Virgen nos da un ejemplo de cómo ser fieles a Dios, de 

cómo vivir la experiencia de nuestra fe y de cómo vivir según 

nuestra fe. Ella participó desde el principio en la obra del Es-

píritu Santo. Por lo tanto, la Iglesia, que también es obra del 

Espíritu Santo, ora junto con aquella en quien Dios ha hecho 

grandes obras. 
 

 La Virgen está ante nosotros como un gran don, como la 

imagen más hermosa de la Iglesia. Ella habla con palabras 

sencillas que atraen a tantas personas de todas partes del 

mundo. Sus mensajes son comprendidos por todos, desde 

los más pequeños hasta los más ancianos. Son comprensi-

bles porque están llenos de amor y porque cualquiera puede 

comprender el lenguaje del amor. 
 

  La Virgen la Reina de la Paz, nos llama a ser portadores de 

paz y amor en este mundo sin paz. Hoy en día, nosotros so-

mos testigos de los grandes peligros que la humanidad en-

frenta, tales como el armamento nuclear, enfermedades di-

versas, el calentamiento global, la pobreza. 
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 La gente vive con mucho temor. La Virgen 

sabe eso. Es por eso que Ella, desde que co-

menzaron las apariciones, nos ha estado lla-

mando a que nosotros, los cristianos, los cre-

yentes, seamos portadores de paz y amor en 

este mundo sin paz. 
 

  En el tercer día de sus apariciones, la Vir-

gen nos dio el primero de sus grandes men-

sajes, diciéndonos: “¡Paz, Paz, Paz – y sólo 

Paz!” Después de eso Ella repitió tres veces: 

“¡La paz deberá reinar entre el hombre y Dios 

y entre todos los pueblos!”  
 

  La verdadera paz sólo puede venir de Dios, 

que por Jesús y María se ha convertido en 

“nuestra Paz”. (Ef. 2,14). Es una paz que 

“este mundo no puede dar” (Juan 14, 27). Es 

por eso que Cristo ordenó a sus Apóstoles 

que llevaran la paz por todo el mundo (cf. Mt 

10,11), para que todos se conviertan en 

“hombres de paz” (Lc 10, 6).

 
 

  Algunas veces nosotros tendemos a buscar la fuente de la inquietud en otros, 

porque es más fácil comportarse de esa manera. No obstante, nosotros primero 

debemos encontrar esa fuente en nosotros mismos y luego resolver el problema. 
                                                                   Hermano Juan Bautista Llinares Lloret , OFS. 

                                                                                                                     Sacerdote Diocesano. 

 

 

CONSEJO FRATERNIDAD DE ZONA JUAN XXIII 
 

  En la mañana del 

sábado día 7 de 

septiembre, en vísperas 

de ese precioso día de 

celebración; la Natividad 

de la Virgen, en Santa 

Catalina del Monte 

(Murcia) se reunieron los 

ministros y delegados 

que componen la Zona 

Juan XXIII, con las 

ausencias de Almansa, 

Lorca y Villarrobledo. 
 
 

  Con la Oración preliminar se dio paso al desarrollo del Orden del Día empezando por el 

desarrollo de los Capítulos Electivos y la recomendación que al finalizar un capítulo se haga 

la celebración de la Palabra. 
 

  El ministro Andrés pronunció unas palabras dirigidas a animar a coger servicios y recordar 

que los servicios son servicios. Por lo tanto hay que saber ser y estar en el servicio. 
 

Planificación del Curso 2024 – 2025 
 

  Los asistentes al Consejo trabajaron en la planificación del ya eminente principio del curso 

siguiente 2024-2025. Con el siguiente acuerdo: 
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DENOMINACIÓN FECHA POBLACIÓN 

ENCUENTRO DE ORACIÓN Sábado 23 de noviembre de 2024 LORCA 

ENCUENTRO DE FORMACIÓN Sábado 15 de febrero de 2025 LORCA 

RETIRO DE CUARESMA 
Sábado 22 de marzo de 2025 

Domingo 23 de marzo de 2025 
GUADIX 

FIN DE CURSO DE LA ZONA 
Lo preparará la Fraternidad de 

Archena 
 

 

  Si bien se debe acudir a todos los encuentros de Zona, que son cuatro, es primordial que 

todos los hermanos hagan el esfuerzo para encontrarse en el Retiro de Cuaresma. El Retiro 

de Cuaresma nos tiene que reunir a todos los hermanos.    
 

  La cuota anual para enviar a la Zona queda fijada en 30 € debido al incremento de los 

costes y la previsión en las visitas fraternas a las fraternidades.  
 

  Tras los informes de Tesorería, del Capítulo de las Esteras por 

parte de Andrés, el formador Arturo dijo; que la formación implica 

un esfuerzo, esfuerzo por el formador y por todos. Se hizo un 

resumen del pasado curso por todos los servicios que componen 

la Junta de Zona dando paso a los agradecimientos por parte del 

ministro Andrés.  
 

Proyecto. Para el Retiro de Cuaresma se estudia la posibilidad de poner unos autobuses, 

que quizá en dos líneas o recorridos recojan a las fraternidades. Esta idea, hoy por hoy, resulta 

inviable por el coste que supondría dicha operación.  
 

   Por qué surge esta idea de poner autobuses. Por la baja 

participación de los hermanos. 
 

Sabemos el coste de las cosas, pero 

debemos hacer el esfuerzo. Los 

encuentros de Zona son cuatro al año. 

Conocernos, mantener viva la llama, volver a aquella primera 

decisión. Ser franciscanos de verdad. Ser no parecer. Tener sentido 

de pertenencia o diluirnos poco a poco. 
 

  La constante perseverancia en ser fieles a lo que prometimos un 

día delante del altar, a decir hágase tu voluntad, a ser verdaderos seguidores de Jesús al 

modo de Francisco de Asís. 
 

  Hacer que sean creíbles esas novenas o triduos que en este 

mes de octubre celebramos en todas partes. Que no se quede 

sólo en la fiesta, en un ágape.  

  Si vivimos lo que profesamos dejaremos un noble ejemplo 

  «Porque el Señor nos ha llamado a cosas tan grandes que en 

nosotras se puedan mirar aquellas que son ejemplo y espejo para 

los demás; estamos muy obligadas a bendecirle y alabarle y a 

confortarnos más en Él para obrar el bien. Así, pues, si vivimos 

según la sobredicha forma, dejaremos a los demás un noble 

ejemplo, y con poquísimo trabajo nos granjearemos el premio de 

la eterna bienaventuranza» Santa Clara de Asís. 

RETIRO DE 
CUARESMA 

 

EL RETIRO DE 
CUARESMA DEBE 

UNIR A TODOS LOS 
HERMANOS 
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Fraternidad de Jumilla Capítulo Electivo 
 

  El sábado 21 de septiembre de 2024 se celebró Capítulo en la fraternidad de Jumilla 

presidido por la viceministra de Zona Ana Beatriz y el ministro Andrés con la presencia del 

asistente de Zona Ralph, el resultado fue: 
 

Ministra: María Moreno Pérez            Viceministra: Fina Martínez González 

Formación: Rita Quilez Pérez            Secretaría: Cayetano Herrero González 

Tesorería: Carmen Guardiola Lozano 

 

INICIACIONES 
  El 17 de septiembre de 2024 en la 

ciudad de Cartagena, la viceministra de 

Zona acompañada de fray Israel y fray 

Javier, asistieron a la Iniciación de 10 

hermanos a los que ha venido 

preparando Ana Beatriz. Se inicio con 

una oración de recuerdo a fray José 

Luis Parada, ofm  quien 

puso esperanza en estos 

hermanos. 
 

 Los hermanos iniciados 

lo celebraron con una 

inmensa alegría.  
 

  Desde aquí les damos 

un gran abrazo   

¡ánimo! 
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CAPÍTULO DE ZONA 
 

  El último fin de semana del mes de septiembre, los días 28 y 29 tuvo lugar en la Casa de 

Ejercicios Villa Pilar situada en Santa Catalina del Monte (Murcia), muy cerca del convento 

franciscano de Santa Catalina, la celebración del Capítulo de Zona Juan XXIII. 
 

  Momento muy importante vivido el sábado día 28 fue 

la VISITA FRATERNA así como LA VISITA PASTORAL 
 

  A lo largo de estas jornadas el ministro nacional, 

Antonio Álvarez, reiteraría la importancia de la Visita 

Fraterna, momento de comunión entre los hermanos, 

de expresar con la presencia el interés por nuestra 

vocación. Se formularon preguntas por parte de los 

presentes que contesto el ministro nacional.     
 

  La visita pastoral realizada por el asistente nacional, 

Joaquín Recasens, estuvo llena de simpatía y 

acogimiento recordando a los presentes la fidelidad al 

carisma franciscano en aras al crecimiento personal y 

en fraternidad. 
 

  El Informe del Trienio fue desarrollado por el 

hermano Andrés Gandolfo, quien, capitulo a capítulo, 

servicio por servicio, recordó todo lo que se había 

realizado durante este periodo, si bien en algunas 

ocasiones tuvo que resumir por la extensión. Se 

presentó encuadernado a modo de bloc. 
 

  Asimismo el asistente de la Fraternidad Regional, el 

hermano de 

la OFS Ralph 

Hueso, 

diácono 

permanente.  

También hizo 

un repaso de 

su labor en 

este tiempo. 

   

    

 

  En la mañana del día 29 de septiembre festividad de 

los Arcángeles Miguel. Gabriel y Rafael se procedió a 

dar cumplimiento al Capítulo de la Fraternidad 

Regional, contando con la ayuda como secretaria de 

la hermana Andrea y Carmen y José como 

escrutadores. Antes el ministro nacional hizo todas las 

comprobaciones que marca nuestra Regla y las 

Constituciones Generales. Con el resultado: 
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Ministro:         Andrés Gandolfo 

Viceministro: Ana Beatriz 

Formación:    Arturo García 

Secretaría:     Manuel López 

Tesorería:       Raquel Sirvent 

Vocaciónal:    Miguel Castillo 

Acción Social: Laurentino López 
 

  Así pues se inicia una nueva etapa 

por parte de estos hermanos, en la 

que trataran de animar y afianzar las 

fraternidades, contando con la 

ayuda de todos los hermanos de la 

Zona.   

    

  Como es de precepto todos los 

hermanos de la nueva Junta reiteraron su conformidad para el nuevo trienio en contestación 

al requerimiento del hermano Ministro Nacional y en presencia del Señor en la Eucaristía que 

se celebró a continuación presidida por el asistente nacional Joaquín Recasens, OFM y 

acompañado del diácono Ralph Hueso, OFS. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  «” Ayúdanos para que escojamos a aquellos que 

puedan regir nuestra Fraternidad con su ejemplo, 

sus virtudes y sus prudentes decisiones, de 

manera que viva en la comunidad el Evangelio de 

Jesús, en el espíritu de San Francisco”».    

CAPÍTULO ELECTIVO  
NACIONAL 

 

25-26-27 octubre 2024 


